

**NOTICIAS  
BREVES DEL  
MUNDO**

**LOS HOMBRES  
AUSTRIACOS,  
AFICIONADOS A  
HACER PUNTO**

VIENA, 16. (Efe). La dedicación a ocupaciones «típicas de la mujer» parece ser la reacción de los hombres al hecho de que la mujer ocupa cada vez más dominios masculinos.

En Austria acaba de introducirse la enseñanza de la labor de punto para los chicos y las tiendas de lana registran un flujo extraordinario de hombres que, un poco avergonzados, compran el material para hacer calcetines, jerseys o bordados.

Todavía son pocos los que se atreven a sacar las agujas en el tranvía o en la fonda. Muchos de ellos se limitan a enseñar en público el resultado de sus esfuerzos.

**EL CUELLO  
BLANCO, LA ME-  
JOR DEFENSA**

VIENA, 16. (Efe). El cuello blanco, como símbolo del ascenso social, protege en muchos casos contra la persecución y penas graves de los tribunales.

Este es el resultado de un estudio científico de la señora Mechthild Rotter, del Instituto de Sociología Criminal de Viena, en el que compara la situación en varios países.

Según la señor Rotter, los obreros no cualificados constituyen la mayoría de los sospechosos de actos criminales y es a los que se les imponen las penas más duras.

**SE CASO EN  
ECUADOR EL  
CANTANTE ES-  
PAÑOL DANNY  
DANIEL**

QUITO, 16. (Efe). El cantante español Danny Daniel, de especial popularidad en el Ecuador, contrajo matrimonio anoche en Guayaquil, principal puerto de este país, se informó hoy aquí.

El artista se casó con la atractiva modelo ecuatoriana Rocio Castilla Planas, en una ceremonia que, con el marco de la celebración del día de «San Valentín», tuvo lugar en un importante hotel internacional guayaquileño.

**FIESTA NACIO-  
NAL EN CHINA  
CON MOTIVO  
DEL «AÑO DEL  
MONO»**

PEKIN, 16. (Efe). China celebra hoy su fiesta nacional en ocasión del nuevo «año del mono» que coincide con el eclipse total del sol que se observará esta tarde en el sur del país.

En Pekín, millones de chinos festejaron anoche el nuevo año lunar lanzando petardos y presenciando los fuegos artificiales en la plaza principal de Tien An Men.

En la gran sala del pueblo de Pekín, 30.000 personas asistieron anoche a un banquete por invitación del presidente del Partido Comunista Chino, Hua Kua-Feng.

**El tratamiento médico intensivo no ha servido para mantener la ligera mejoría**

**Tito, más grave: «El funcionamiento de los riñones se ha debilitado considerablemente»**

Crónica de MIGUEL ANGEL AGEA

BELGRADO, 16.—Tito se muere. Esta afirmación se va imponiendo como una evidencia a medida que transcurren los días y los concisos partes médicos reconocen cómo las funciones vitales del organismo del enfermo se debilitan progresivamente.

El tratamiento médico intensivo no ha conseguido detener el proceso degenerativo de la función renal, según reconocían implícitamente los médicos de la clínica cardiovascular de Liubliana en su último parte de este mediodía, a pesar de lo cual se le sigue aplicando un tratamiento intensivo.

**VISITA DE LAS  
MAXIMAS FIGURAS  
POLITICAS**

Ahora se ha revelado que anteayer, día 14, visitaron al enfermo dos de las máximas figuras políticas del país: el vicepresidente de la presidencia, Lazar Kolisevski, y el presidente en ejercicio de la presidencia de la Liga Comunista (el nato lo es Tito), Stevan Doronki.

Estas dos mismas figuras han sido las únicas —junto con sus hijos Zarko y Visko— que aparecieron fotografiadas junto a Josip Broz Tito, sonriente tras la amputación

de la pierna y cuyas fotos han circulado por todo el mundo.

Hoy visitaron al presidente los también miembros de la presidencia, Fadilj Hodza, representante de Kosovo, y Sergej Krajger, de Eslovenia.

Desde que inició la última crisis permanecen cerca del paciente los miembros de la presidencia de la Liga, Stane Dolanc y Brank Mikulic.

**TITO SIGUE  
EN COMA**

El presidente Tito, de 87 años de edad, había conocido una ligera mejoría en su condición general el viernes, según un boletín médico del equipo de ocho profesores que trata a Tito en el ultramoderno Hospital de Liubliana, en el norte del país, en el que se le amputó una pierna hace un mes.

Pero otro boletín médico publicado en la mañana de hoy omitió cualquier referencia a la mejoría y, por el contrario, afirmó que «el funcionamiento de los riñones se ha debilitado considerablemente».

«La condición general de salud del presidente Josip Broz Tito sigue siendo seria», añadió el boletín mé-

dico, que consta sólo de tres cortas frases. El parte añadió que «continúan (empleándose) medidas intensivas de tratamiento».

Fuentes oficiales yugoslavas explicaron que Tito continúa con vida, tras tres días de haber entrado en coma tras un progresivo deterioro de sus sistemas cardíaco, digestivo y renal, con la ayuda de aparatos médicos que apoyan a su corazón, su respiración y sus riñones.

Pero las mismas fuentes añadieron que los aparatos destinados a apoyar el funcionamiento de sus riñones no han sido suficientes para mantener la estabilidad y el presidente ha seguido emporando.

Funcionarios yugoslavs afirmaron privadamente que no quedan prácticamente esperanzas de recuperación del presidente y que no se sabe cuándo será publicado otro boletín médico.

**GOBIERNO COLECTIVO**

Desde que Tito entró en el hospital a principios de enero, Yugoslavia es gobernada por una presidencia colectiva de nueve personas y por una presidencia del Partido Comunista de 24 personas. Ambos cuerpos colectivos fueron establecidos por Tito para asegurar una transición pacífica en caso de muerte o retirada suya. Tito es presidente del Partido Comunista y presidente vitalicio de Yugoslavia.

Altos dirigentes yugoslavs afirmaron a los periodistas que se han tomado todas las medidas oportunas en caso de una pronta muerte del presidente Tito, pero se negaron a revelar en qué lugar se enterrarán los restos del presidente.



El representante de Eslovenia en la presidencia colectiva que gobernará Yugoslavia a la muerte de Josip Broz, Sergej Krajger —que aparece en la foto de Ap-Europa—, visitó ayer Tito.

**DESPUES DE  
TITO, ¿QUE?**

El presidente Tito dijo en una ocasión: «Cuando yo me vaya, aquí no va a pasar nada. Somos un país estable».

Tito ya se está yendo y con él pasan a la historia casi cuarenta años de influencia personalista sobre los destinos de Yugoslavia.

Los observadores políticos buscan pronósticos optimistas para el futuro del país. «Mientras Tito viva —decían—, el modelo yugoslavo no correrá peligro». Ahora la incógnita es el «después». ¿Será posible mantener la cohesión cuando Tito haya muerto?, se pregunta.

**EL OPTIMISMO DE MIKULIC**

La primera respuesta optimista hay que buscarla en los archivos. «Aquí no va a suceder ese drama shakesperiano que ha ocurrido en China a la muerte de Mao», declaró recientemente Branco Mikulic. Mikulic figura ya como uno de los posibles hombres fuertes del «postitismo». Actualmente es el representante de la República de Bosnia-Herzegovina y además presidente de la Liga Comunista Yugoslava (partido en el poder).

El político yugoslavo se refiere, al afirmar que nada va a suceder en Yugoslavia tras Tito, a los términos claros de la constitución yugoslava.

Según la misma, muerto Tito le sucede automáticamente el actual vicepresidente de la presidencia colegiada, Lazar Kolisevski, cuyo mandato finaliza el próximo mes de mayo.

El futuro de Yugoslavia, la incógnita sobre su estabilidad, empezará pues, en mayo, cuando se elija el próximo presidente de la República entre los representantes oficiales de cada república federativa que componen el actual Estado de Yugoslavia.

**ALGUNOS NOMBRES**

En este sentido han empezado a saltar a la palestra política varios nombres, que los observadores políticos califican como posibles sucesores.

El primero de ello se refiere a Mikulic, uno de los cerebros más brillantes del «establishment» yugoslavo.

También se baraja el nombre de Stane Dolanc, que desempeñó el cargo de presidente de la Liga Comunista. Dolanc es un esloveno de 52 años que ha realizado una meteórica carrera política desde su aparición a la notoriedad pública en 1972. Es en muy buenas relaciones con el Ejército.

Miodrag Zecevic, desconocido en Occidente, tiene posibilidades a raíz de su nombramiento como presidente de la Comisión de leyes de la Asamblea Federal.

Dusan Dragosavac es uno de los máximos dirigentes de la Liga Comunista y además miembro del Consejo Ejecutivo Federal.

La candidatura del croata Vladimir Bakaric, miembro de la presidencia colegiada, llega por ser un «histórico» que acompañó siempre al mariscal. Es el gran teórico de la autogestión. Sin embargo, sus posibilidades decrecieron a raíz de sus problemas de salud.

Ultimamente han aparecido con más fuerza los «Cominformistas», grupo de opositores al régimen personalizado por Tito, ayudados siempre por la Unión Soviética. Vladimir Dapcevic, uno de sus principales líderes, fue condenado a muerte, aunque su sentencia se conmutó por veinte años de prisión.

**A LA SOMBRA DE TITO**

Sin embargo, cualquier presunción respecto a cuál de estos hombres será el «número uno» después de Tito, es aventurada. Los observadores políticos resaltan que estos políticos han crecido a la sombra del carisma de Tito y son casi desconocidos en Occidente.

El problema interno que se avecina —según los expertos— se refiere a la división de poderes. La Constitución no deja suficientemente claras las relaciones entre el partido y el Estado. Hasta ahora el mariscal Tito acumulaba ambas funciones, a las que añadió la de comandante en jefe del Ejército.

En cuanto a la amenaza latente de una posible «invasión soviética» los observadores políticos yugoslavs estiman que ésta no es posible. «No se puede desestabilizar Yugoslavia tan fácilmente», dicen.

**CONSTRUCCION ACCELERADA DE  
UN SUPUESTO MAUSOLEO PARA  
TITO**

BELGRADO, 16 (Efe). —Unas obras que con carácter acelerado, incluso trabajando de noche, se están realizando junto al Museo «25 de Mayo», se cree que pudieran dedicarse a mausoleo destinado al presidente yugoslavo Tito, que parece vivir sus últimas horas.

El Museo «25 de Mayo» alberga todos los obsequios, tanto extranjeros como nacionales, que Tito ha recibido a lo largo de los años en su calidad de presidente.

**La autogestión y la no alineación, soportes claves**

**Socialismo «a la yugoslava»**

Tito dijo en una ocasión: «Hemos estudiado el sistema soviético, porque es un ejemplo, pero vamos a desarrollar el comunismo en nuestro país siguiendo métodos diferentes». Bajo estas palabras se escondía la intención, que hizo realidad el mariscal yugoslavo, de poner en marcha un modelo socialista autogestionario.

**DOS SOPORTES  
CONTRA VES**

El modelo socialista yugoslavo se apoya, como soportes claves, en la «autogestión» y la «no alineación». La propiedad colectiva de los medios de producción es la característica fundamental del sistema socialista. Tito permitió en Yugoslavia algunas formas de propiedad privada, pequeños granjeros, artesanos y comerciantes y que quedan muy lejos del control absoluto del Estado.

El propio mariscal definió muy bien su objetivo, al diferenciarlo del modelo soviético: «El poder de la clase obrera y de todos los trabajadores, pero de forma directa y no por delegación en el aparato del Estado».

La profundidad de este modelo socialista «a la yugoslava» quedó confirmado primero en 1975, con la promulgación de la nueva constitución y más tarde con el proyecto de ley sobre trabajo asociado.

Este proyecto de trabajo asociado asegura que permite a la clase obrera disponer por completo de los beneficios y decidir por ella misma su distribución. Al explicar este proyecto, el mariscal Tito había dicho que serviría como elemento de cohesión interior en un país por muchos motivos diversos.

**SOCIALISTA AUTOGESTIONARIO**

La Yugoslavia que creó Tito se define como «una comunidad socialista autogestora», fundamentada en los derechos del pueblo trabajador y en la autogestión, derechos que constituyen la base de todas

las relaciones sociales.

Pero jurídicamente —y éste ha sido el problema que Tito trató de resolver sólo a medias— es una República Socialista Federativa, constituida por seis repúblicas socialistas (Bosnia-Herzegovina, Croacia, Eslovenia, Macedonia, Montenegro y Serbia) y dos regiones autónomas englobadas en la república de Serbia.

El gran empeño de Tito fue el hacer posible la coexistencia de seis pueblos y varias nacionalidades, con diversidad de costumbres, de lenguas (dos alfabetos: cirílico y latino) y de religiones (tres creencias: ortodoxa, católica y musulmana).

Este modelo de socialismo autogestionario y la forma en que se ha puesto en práctica ha convertido a Yugoslavia en un país muy diferente de los del resto del bloque comunista europeo.

En la Yugoslavia de Tito se puede comprar «Play Boy», hay apertura al turismo, y se puede entrar en el país sin grandes preocupaciones monetarias, aduaneras o de visado.

**NO ALINEACION**

El mariscal Tito alianzó también la posición internacional de su país, convirtiéndose en paladín de la política de «no alineación», movimiento político que se proyectó en las conferencias de Belgrado, El Cairo, Lusaka, Argel, Colombo, Ceilán y La Habana.

En política internacional, Tito quiso mantener en el difícil mundo de las relaciones internacionales «la equidistancia de los grandes bloques» y la pretensión de hallar fórmulas de unión entre los países más débiles, más explotados y menos desarrollados.

Esta política le sirvió a Tito para convertirse en un jefe de Estado respetado en todo el mundo, lo que no deja de ser una garantía en el caso de una eventual intervención soviética en los difíciles tiempos que se avecinan ahora del «postitismo».